



URL: <http://www.hmdi.hessen.de/>

Diesen Artikel finden Sie unter: Pressemitteilungen

14.07.2009 - Pressemitteilung

Innenminister Volker Bouffier: „Große Verdienste um die Traditionspflege der Polizei“ Hessischer Verdienstorden am Bande für Hans-Heinrich Menche aus Marburg

Wiesbaden/Marburg – Der Hessische Ministerpräsident hat Hans-Heinrich Menche aus Marburg den Hessischen Verdienstorden am Bande verliehen. Innenminister Volker Bouffier überreichte ihm heute diese ehrenvolle Auszeichnung. „Die Hessische Polizei wäre ohne Hans-Heinrich Menche ein ganzes Stück ärmer. Er hat sich im ehrenamtlichen Bereich große Verdienste um die Traditionspflege und um das sympathische Bild der Polizei in der Öffentlichkeit erworben“, sagte der Innenminister bei der Ordensverleihung. Menche initiierte sowohl den „Polizei-Motor-Sport-Club Marburg“, dessen Vorsitzender er seit Gründung 1990 ist, als auch das „1. Deutsche-Polizeioldtimer-Museum“ in Marburg. Außerdem war er in der Kommunalpolitik aktiv und hat sich auch gewerkschaftlich engagiert.

„Ihr Einsatz für die Polizei, der weit über die dienstlichen Pflichten hinausgeht, verdient große Anerkennung“, lobte Bouffier. Der Hessische Verdienstorden am Bande sei das sichtbare Zeichen des Dankes für diese Leistungen, sagte der Innenminister.

Menche ist Hauptkommissar bei der Polizeidirektion Marburg und nimmt dort aktuell die Funktion eines „Schutzmanns vor Ort“ wahr. Im Jahr 1990 hatte er die Idee, gemeinsam mit anderen Kollegen den „Polizei-Motor-Sport-Club Marburg“ zu gründen. Gleichzeitig übernahm er den Vorsitz des Vereins, den er noch heute inne hat. Neben der Bildung einer eigenen Kradstaffel hat sich der Verein als vorrangiges Ziel gesetzt, das „Verhältnis zwischen Bürger und Polizei“ zu verbessern und dadurch auch Nachwuchswerbung für die Polizei zu betreiben. Dazu veranstaltet er u.a. Vorführungen von Polizeihunden und –pferden und gestaltet mit seiner Kradstaffel Programme, u.a. beim Hessestag.

Die Freude an historischen Polizeifahrzeugen und das hohe Publikumsinteresse am „Polizei-Motor-Sport-Club Marburg“ veranlassten Menche im Jahr 2000, das „1. Deutsche-Polizeioldtimer-Museum“ in Marburg zu gründen. Dieses ist inzwischen zu einer Sammlung von gut 70 ehemaligen, zum Teil aufwendig restaurierten Dienstwagen der Polizei angewachsen, die einer breiten Öffentlichkeit präsentiert werden können. Dieser bundesweit einmaligen Form der Traditionspflege bedienen sich auch Film und Fernsehen, wenn historische Fahrzeuge des Museum ausgeliehen werden, um in Produktionen „mitzuspielen“.

Über dieses ehrenamtliche Engagement für die Polizei hinaus war Menche auch über einen Zeitraum von zehn Jahren kommunalpolitisch tätig. Von 1977 bis 1987 setzte er sich als Mitglied des Ortsbeirats im Marburger Stadtteil Moischt für die Belange der dortigen Bürgerinnen und Bürger ein. Von 1978 bis 2000 war er auch noch im Vorstand der Kreisgruppe Marburg-Biedenkopf der GdP engagiert.

Für seine Verdienste wurde er bereits im Jahr 2002 mit dem Ehrenbrief des Landes Hessen ausgezeichnet. Der Hessische Verdienstorden, der jetzt dazukommt, so Bouffier, sei nicht als Abschluss gedacht, sondern solle Ansporn sein, in bewährter Weise weiterzumachen, so der Minister abschließend.